

Una petición

Parece que un grupo de estudiantes del Colegio de Señoritas han pedido al Sr. Ministro de Educación que el edificio sea demolido para levantar uno más elegante, seguro y cómodo con todo el confort moderno en esa clase de construcciones.

Para hacerle reparaciones se acaba de decretar la inversión de 75 mil colones.

Valdría la pena hacer un más detenido estudio del asunto. Si hay dinero con que construir es mejor hacerlo así. Si con la suma calculada el edificio queda seguro no habría para qué pensar en una nueva construcción.

El caso es que lo calculado no sea cosa que se va a tirar a la calle.

Recordamos los afanes de don Carlos Orozco por arreglar el "Juan Rafael Mora". Se gastó bastante dejándolo más bonito interiormente. Vinieron los temblores de marzo y quedó perdido todo lo gastado más el propio

edificio. Es verdad que en este caso la culpa no fué de don Carlos, pero hubo afán en arreglar lo viejo, lo que ya tenía deterioro del tiempo y de otros temblores anteriores.

Que con el Colegio no ocurra lo mismo. Que no se hagan gastos que un terremoto pueda arruinar otra vez.

CAÑERÍA PARA BAGAGES

Para los estudios previos y para la cañería de Bagages se han destinado 25 mil colones.

En fecha remotísima (1901) se había decretado el gasto de 15 mil colones para esa misma obra, pero desde entonces no se había vuelto a tratar el problema.

Tantos años de incuria vecinal o gubernativa no es sino hasta ahora que se efectuará la obra.

Es bastante raro que en

Alemania a favor del tratado provisional

París.—La sesión plena celebrada por las delegaciones francesa y alemana del Tratado Comercial anunciada para el 6 de febrero fué pospuesta para una fecha próxima y los Jefes de las delegaciones Trendelenburg y Reinaldy tuvieron en su defecto una larga conferencia privada.

El resultado de dicha conferencia parece ser

GASOLINA

Creemos que no se debe especular con los clientes y por consiguiente avisamos, que mucho al pesar de los acaparadores, hemos estado vendiendo a \$ 250 el galón y seguiremos vendiendo a este precio hasta que se termine nuestro stock.

BOLANOS & ULLOA

Vuelo de Angel

Hemos tenido la profunda pena de saber el fallecimiento de Virginia Alvarado, hija de don Juan José Alvarado y doña Consuelo Campos de Alvarado.

Virginia vino al mundo como una mensajera pasajera para hablar al oído de sus padres divinas cosas indecibles, y después de seis meses de estar en la tierra partió a su patria célica llevando en sus alitas aprisionado un secreto inviolable de amor infinito....

Nuevo Cónsul

Don Rubén Darío Contreras a quien tenemos el honor de tener como huésped en esta su ciudad natal al regreso de El Salvador y Nicaragua, fué nombrado por el Gobierno de la última República mencionada como Cónsul General en Buenos Aires, Argentina.

El Señor Darío partirá dentro de pocos días para Buenos Aires donde tiene su hogar.

Honrosa distinción

El Profesor don Ramiro Aguilar ha sido objeto de una muy honrosa designación.

Ha sido designado "Miembro Permanente de la Liga Nacional Francesa de Osteopatía".

En esa asociación sólo figuran prominentes médicos franceses y extranjeros.

La Liga ha tomado buena nota de los muchos tratamientos maravillosos hechos por el señor Aguilar y a eso se debe su designación, como reconocimiento al mérito.

Felicitemos a don Ramiro y le deseamos mayores triunfos.

Noticias Mundiales

que la delegación alemana ha abandonado su actitud de rechazo de las concesiones previas referentes al modus vivendi—aunque todavía insiste en que se garantice lo que se refiere a la parte final del Convenio y está lista para aceptar un acuerdo provisional entre los límites de lo propuesto por Francia.

Cristóbal, Canal Zone.—En el año 1924 los buques alemanes que pasaron a través del Canal de Panamá y que ascendieron a 165 pagaron por derechos de Canal la suma de \$ 466 450 dólares habiendo transportado en dicho año la cantidad de 728,347 toneladas, destinadas a Sur y Centro América.

Solamente Inglaterra y Estados Unidos han sobrepasado ese movimiento comercial, lo que indica que Alemania después de la guerra está progresando rápidamente, lo que hace suponer que pronto tendrá nuevamente la importancia comercial de antes.

La tumba de Lenin cerrada por 15 días

Moscou.—Según el "Pravda" permanecerá cerrada al público durante quince días el mausoleo que guarda los restos de Lenin, durante cuyo tiempo se instalará calefacción, a fin de evitar que el hielo destruya los efectos del embalsamamiento.

De manera que el cadáver del famoso Jefe del maximalismo se vuelve algo así como un fetiche para los moscovitas avanzistas.

Uso de dirigibles en el transporte comercial

Munich.—El doctor Eckener que fué quien condujo el avión "Z. R. 3" en su vuelo transoceánico de Europa a los Estados Unidos, dió una conferencia en esta capital, exponiendo las posibilidades del empleo de los grandes dirigibles para el tráfico de pasajeros y el transporte de correspondencia, calificando de "iniquidad y atentado a la civilización" la destrucción de las plantas alemanas de Zeppelin en caso de llevarse a cabo.

Rusia y el Afghanistan en tratos amistosos

Riga.—Aquí se han recibido despachos de Moscou dando cuenta de que el gobierno soviético está negociando con el Emir de Afghanistan un pacto de amistad.

Yucatán será extendido a una extensa porción de tierra de Quintana Roo

Ciudad de México.—El Senado mexicano aprobó, con dispensa de trámites, el proyecto relativo a la anexión al estado de Yucatán de una gran porción de terreno perteneciente al territorio de Quintana Roo, anexión que se juzga por demás beneficiosa para el referido estado y a la vez para el aludido territorio.

Inmediatamente después de haberse aprobado esta anexión se presentó otra iniciativa para que se autorice también la anexión al estado de Campeche de otra gran porción de terreno al Sur del paralelo veinte del mismo territorio de Quintana Roo, el cual probablemente se aprobará también.

Los japoneses quieren que D'Annunzio los visite

Roma.—El poeta italiano Gabriel D'Annunzio ha aceptado el encargo expreso de componer letra y música de un nuevo himno nacional japonés, para el estreno del cual ha sido invitado a concurrir a Tokio por un grupo de intelectuales, que le consideraran como un "padre espiritual" de todos los japoneses.

Le han prometido al poeta italiano que le construirán un palacio flotante en el gran mar interior de Leto Nakai, para que pueda apreciar con extremo deleite las mil y una maravillas de la tierra del Sol Naciente.

La importante reunion de anoche del Partido Laborista

El Licdo. González Flores electo Jefe del Partido

A las 10 hs. de anoche se reunió el Partido Laborista con regular número de asistentes. El Presidente señor Bermúdez declara abierta la sesión; el Secretario señor Morales da lectura al acta anterior. Fué aprobada y firmada. En consecuencia quedó firme la moción Morales de que el partido tenga un Jefe. El Presidente manifiesta que debe ser electo en mayo y en asamblea popular. Morales objeto al señor Bermúdez y hace moción para que se resuelva en esta misma sesión. Se aprobó. Morales hace una reseña política del Lic. González Flores y recuerda que siendo Presidente publicó una hoja suelta que se titulaba: "Una conversación con el Pueblo".

Si analizamos punto por punto la vida política de este caudillo de la democracia costarricense, no encontramos un ciudadano más digno para Jefe de un Partido como el nuestro. Partido nacido en el seno de un grupo obrero sin ambiciones de lucro, sino inspirados en un verdadero patriotismo y mejoramiento de las clases trabajadoras.

Después de algunas otras ligeras reseñas terminó diciendo: no es una tiranía pero recomiendo la candidatura

del señor González, y manifiesto que de no ser así, renunciaré la secretaría y me retiraré del Partido para trabajar públicamente por esta candidatura.

Una salva de aplausos. El Presidente pone a votación la moción Morales, y fué aprobada con un solo voto salvado y razonado. El señor Bermúdez dice: Yo salvo mi voto porque al fundarse el Partido, no era la mira trabajar por personalidad alguna. Pero fuera de esto, yo le daré mi voto al señor González Flores pues me gusta para Presidente.

En consecuencia se declaró electo Jefe del Partido don Alfredo González Flores. (Aplausos y vivas).

A continuación se dispuso que el domingo próximo una comisión visite el Centro Cultural de trabajadores de Cartago, y que en esta semana se de publicidad al programa. Una comisión visitará en estos días al Licdo. González Flores pero aún no han sido designados los miembros que la integren.

Al terminar la sesión estuvieron presentes don Mariano Struck y don Gerardo Bermúdez y declararon su adhesión. A las 21 horas se levantó la sesión.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALERIO

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	€ 2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado.....	0-20

Distinguidos viajeros

Próximamente partirán y tanto él como su esposa, a para Hamburgo (Alemania) el caballero alemán don Carlos Wehmeyer y su gentil y distinguida esposa doña Chayito Rey de Wehmeyer. El señor Wehmeyer es muy estimado en nuestros círculos sociales por sus dotes de caballerosidad y cultura y un distinguido profesional que se abrió entre nosotros campo muy amplio en el ramo de la dentistería

y tanto él como su esposa, a quién tuvimos el placer de conocer personalmente, gozan de la mayor consideración en esta capital por lo que su viaje ha sido muy sentido. Los esposos Wehmeyer Rey fijarán en Hamburgo su residencia. Al consignar esta nota "La Nueva Prensa" hace muy sinceros votos por que los viajeros tengan una feliz travesía.



VERMICIDA INFANTIL
El único remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar de modo fácil las lombrices y parásitos intestinales

LAVERINA
NO MAS PALUDISMO.—Tómela y le garantizará su curación radical y en pocos días

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 millas.—Línea de Límon.

Sres. O. Boehlen & Co. San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como el TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

Poco a poco

Todo lo que a nuestro alrededor vemos, sea cualquiera su estado, está formado de uno, dos o más simples elementos. La unión de estos elementos, dado su atomiudad, es lo que forma las diversas substancias entre ellas están los carbohidratos o sea el azúcar.

Si preguntáramos, no a una Universidad sino a algo de más confianza como es la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, nos daría el valor alimenticio de muchas substancias, entre ellas: pesca, coles, rabos, tomates, ruibarbo, ostiones, etc., y así sabríamos que cualquiera de estas, produce un menor calorías que las que puede producir un buen refresco como son los que fabrica "La Cruz Blanca."

Pida refrescos "Cruz Blanca."

La Nota Alegre

Ayer decíamos que Montalbán es el más *ret-bao* de los periodistas de por acá, y si no lo dijimos ayer conste que lo decimos hoy; ladino como el solo, es hombre que, gracias a que es su nariz como Cleopatra la debiera haber tenido, puede ver perfectamente sin necesidad de anteojos. Por eso estamos arrepentidos de haberle dado un consejo. Aconsejar a un viejo sabido como Montalbán es gastar en vano tiempo y saliva.

El caso es que no otros le dijimos que guardara silencio y se guardara a sí propio de contestar a Benigno Varela si el Rey de España, grande y buen amigo de nuestro Presidente, tuvo o no tuvo que ver con los heridos franceses y alemanes de la guerra. ¡Para qué lo hicimos! Montalbán, con esa imaginación nicaragüense que se gasta ya había hecho otra cosa. Había escrito a don Benigno Varela poco más o menos lo siguiente:

Mi querido amigo: tu benignidad ha hecho que, al igual de muchos otros prestigiosos escritores, y sin tomar en cuenta las insinuaciones que me hiciera mi colega Falcó, porque yo, aunque lo parezca en la fotografía, no soy ningún *morral*, deje de lado todo escrúpulo bastardo y te escriba cuatro líneas, aunque no en verso desgraciadamente, para el álbum que está haciendo el Rey, a imitación de nuestro retentísimo ex Visitador de Consules en Europa.

No hay duda de que la actitud de S. M. don Alfonso fué verdaderamente caritativa, sobretodo para los alemanes, a quienes tenía fastidiados la presencia eterna de los ingleses en sus propias casas.

Lo felicito por su idea de hacer preguntas a escritores como yo, que tendré mucho gusto en desmentir al bribón, al lenguaraz de Blasco Ibáñez. Por mis propios ojos, de visión japonesa tratándose de la guerra, lo presencié todo encontrándome en Madrid, en tanto que Vicente, en Iprés y Verdún, no podía darse cuenta de esas cosas, por lo que son bastante disculpables sus distracciones.

Como me lo pide, tengo el honor de enviarle mi fotografía con la correspondiente dedicatoria y quedo de Ud. att. y S. S.

L. Montalbán

Y le mandó la fotografía... de Faja.

No fuera a ser que si le enviaba la propia lo tomaran por cualquier morrito auténtico.

El nuevo censor de las corridas de toros—de aquellos toros que tan magistralmente cantó Lisimaco Chavarría—, es todo un hombre.

Sin embargo, como a cualquiera le sucede que se le caiga el zapote de las manos, a don Indalecio le ocurrió

una gorda en la última bueyada que se perpetró en nuestro encierro de chivos.

El caso es que él estaba en sus trece de que no dejaría concurrir un solo picador a la corrida. Esta obstinación no tuvo más remedio que surtir su efecto. A la hora en que todos ocupaban sus puestos respectivos y se hubieron clavado un par de banderillas, don Indalecio hizo detener a los banderilleros. Interrogado por qué hacía eso, dijo secamente:

—Ya dije que de ninguna manera permitiría picadores.

Don Aníbal Santos es uno de esos bombres que, cuando toman la palabra, obligan a callar a todo el mundo. Anda de aquí para allá, con su sombrero de pajilla y con su grueso bastón; parece que no viera a ningún lado y, sin embargo, todo lo observa. Después aprovecha la oportunidad para decir una frase de las que no tienen réplica. Todas estas palabras, según pensamos, no tienen objeto, pues sería difícil encontrar a un tico que no conozca a don Aníbal.

Pues bien. Don Aníbal se encontró en nuestra redacción con una linda feminista y como a él si le cuadraba que fuera linda no así que fuera feminista, pronto estuvieron peleando.

—Vea, don Aníbal, dijo ella, yo no sé cual es el motivo por el cual las mujeres no pueden votar como lo hacen los hombres. ¿Cree Ud. que ellos están mejor preparados que nosotras?

—¿Estos mantudos? Si supieran lo que deben hacer harían lo mismo que los indios, que duermen mientras las indias trabajan. Así se callarían todas Uds. de una vez.

En gracia a la verdad que dijo, nosotros le agradecemos lo de *mantudos*.

(No olvidar que dimos el voto por la papeleta de Municipales triunfante.)

Nuestro joven colega "LaRazón", que ya no será "La Razón" sino "El Avance", porque en algo hay que adelantar y por que si razonando nada hace, siendo el avance de la razón cosa indudable en estos días, primero se razona y razonando se avanza, nuestro joven colega,—como dice Falcó al hablar de Vicente Sáenz—, hace una decidida campaña antialcohólica que somos los primeros en aplaudir y que apoya la Liga antialcohólica que tan acertadamente dirige la distinguida esposa de Mr. Cornick.

Para apoyar esa campaña la empresa Traube ha creído conveniente darle un anuncio de su cerveza que publica en lugar preferente. Apostaríamos que hace más efectiva campaña contra el guaro ese aviso, que todos los artículos insertos en el periódico.

Compañía Nacional Hidroeléctrica PLANTA "ELECTRIONA"

NUESTRA EMPRESA, posiblemente, principiará a suministrar su fuerza a fines del año en curso.

LLENE UD EL CUPÓN AL PIE PARA CONSEGUIR QUE LA INSTALACIÓN SUBTERRÁNEA que la Empresa haga PASE POR EL FRENTE DE SU CASA, taller, fábrica o negocio y pueda Ud. obtener el día de mañana el nuevo servicio eléctrico con sus ventajas y economías.

Nuestra distribución subterránea de fuerza NO SE IMPROVISA y es sumamente costosa.

No deje Ud. para después, el remitir o suministrar A UNO DE NUESTROS EMPLEADOS los datos que le solicitamos.

Su declaración es estrictamente confidencial y no encierra compromiso alguno.

CUPON

Señor ENRIQUE ORTIZ

Gerente de la Hidroeléctrica

Pte.

Sin compromiso de mi parte para tomar el servicio eléctrico de esa empresa y con el único objeto de ayudar a la Compañía Nacional Hidroeléctrica en el adelanto que constituye una instalación eléctrica subterránea, sírvase tomar nota de los servicios eléctricos que actualmente estoy utilizando y mi dirección.

- lamparas incandescentes
- con hucos y horno
- plantilla con hucos
- plancha eléctrica
- motor para máquina de coser
- calorífero de baño
- motor de caballos de fuerza y volts
- motor de caballos de fuerza y volts

OTROS SERVICIOS

Dirección. Calle Casa No. o Avenida Casa No.

QUE ALCANCE TIENE

la ley de licores?

El domingo en la noche hubo gran afluencia de visitantes al bosque de los niños.

Por la noche dos numerosos grupos de elementos de ambos sexos celebrando algún acontecimiento o por cualquier otro motivo llevaban licores finos en abundancia y en pleno bosque y al público.

Esos licores pueden haber sido adquiridos el sábado o cualquier otro día y eso no tiene nada de particular. Pero aquí el caso es si tiene algo que ver la ley en el caso que dejamos anotado.

Trasladamos al Director General de Policía a quien incumbe la vigilancia.

LOTES para EDIFICAR EN SAN JOSE

325 vara cuadrada Terreno plano, perfectamente ubicado para construir—Informes en estas oficinas

Sastrería "PANDOLFI"

SE TRASLADARA

al Pasaje de Juan Rafael Chacón, (frente a Robert) donde ofrece sus servicios a su numerosa clientela.

Teléfono 741 - Apartado 790

Fórmulas Telegráficas

Se controla el servicio

Para un mejor control en los telégrafos y para más facilidades se ha dispuesto en este ramo vender fórmulas de dos clases. Fórmulas corrientes y de preferencia.

Esas fórmulas se venden como especies fiscales y de los siguientes valores:

Artículo 1º.— Valorizar las fórmulas de telegramas particulares en conformidad con la tarifa vigente y según el siguiente detalle:

a) Fórmula para telegramas corrientes u ordinarios de 1 a 10 palabras o 40 céntimos.

Fórm. para telegramas corrientes u ordinarios de 11 a 15 pal. o fracción o 50 cts.

Fórm. para telegramas corrientes u ordinarios de 16 a 20 pal. o fracción o 60 cts.

Fórm. para telegramas corrientes u ordinarios de 21 a 25 pal. o fracción o 70 cts.

Fórm. para telegramas co-

rrientes u ordinarios de 26 a 30 pal. o fracción o 80 cts.

Fórm. para telegramas corrientes u ordinarios de 31 a 35 pal. o fracción o 90 cts.

Fórm. para telegramas corrientes u ordinarios de 36 a 40 pal. o fracción o 1 00.

Fórm. para telegramas corrientes u ordinarios de 41 a 45 pal. o fracción o 1 50.

Fórm. para telegramas corrientes u ordinarios de 46 a 50 pal. o fracción o 2 00.

b) Fórmulas para telegramas de Preferencia (en distinto color):

o 80 céntimos para las primeras diez palabras.

o 90 céntimos de 11 a 15 o fracción.

o 1.00 de 16 a 20 o frac.

o 1 10 de 21 a 25 o frac.

o 1 20 de 26 a 30 o frac.

o 1 30 de 31 a 35 o frac.

o 1 40 de 36 a 40 o frac.

o 1 50 de 41 a 45 o fr o

NOTAS DE SAN LUCAS

Llamamos la atención a los administradores de correos, sobre el decreto que declara libre de porte las cartas, dirigidas por los reclusos del penal a sus familias. En virtud de las quejas que reciben estos pobres presos, de sus parientes consistente en que las oficinas de correos les multan las cartas sin haber razón de ello.

El Doctor Segredá, mandó medicinas, por medio de la Botica Francesa, para los pacientes que recetó en su visita con la Cruz Roja. Mil gracias damos, al distinguido galeno, por sus valiosos cuidados.

El coronel Sañol, Comandante del Presidio, va emprender los trabajos que el molle necesita. Felicitamos a don Juan por el celo de todo aquello, provechoso al penal y al público en general, ahora más que nos visitan todas las días veraneantes.

De Cartago tuvimos el gusto de saludar al acaudalado caballero don Carlos J. Peralta y a su hijo. Este fian-

trópico señor regaló \$50.00 que el segundo comandante don Ednardo Méndez, repartió entre los más menesterosos reos del presidio.

Dicho caballero ofreció regalar una máquina para tejer cabulla, que en buen hora llegará, para alistar, muchísima falta, que con el sistema rutinario, con que se labora no resulta como se desea.

De San José estuvieron de paseo doña Guillermina de Carvajal, doña María V. de Salazar, doña Amelia de Castillo, doña Marita de Hine, s. Arrietas Iorsita y Amelia Rojas Solita Martínez, Mercedes Carvajal, Dora Salazar, Luisa, Rosa, Josefina y Carmen Montero, señoras don Enrique Chacón y don Zacarías Leiva.

De Río Segundo saludamos a don Octavio Quezada, don Jerónimo Vargas, don Juan Bastos hijo, don Guillermo Argüello y don Manuel Alfaro. De Heredia, don Joaquín Campos y señora y don Cirilo Rivera y señora.

Corresponsal

Haciendo cumplir la Ley de Licores

Heredia, 9 de Febrero.—Ayer hizo varias detenciones el teniente de policía don Chelo Martínez, quien se propuso a que no se violara más la Ley de Licores.

Estando de servicio de ronda logró atrapar a cuatro individuos que al parecer se dedican a la venta clandestina de licor, decomisándoles alguna cantidad de aguardiente de fabricación nacional.

Los delincuentes fueron detenidos. Según parece, todos ellos son agentes de otra persona.

Corresponsal

EL MEDICO POBRE

SE TRASLADO

A la 6ª Avenida Oeste — Casa número 636

Contiguo a la cafetería LA GOLONDRINA

El contador Salas R. vuelve a Nicoya

El señor Inspector General de Hacienda Municipal telegrafió al Contador 2º señor Salas Ruiz a fin de que éste regresara de Filadelfia a Nicoya a practicar un nuevo arqueo con orden de empaquetar, sellar, lacrar, el 75% del dinero en caja debiendo hacerlo ante testigos y levantando un acta. Se pretende impedir que si ha querido cubrirse un desfaldo con préstamos, pueda al venirse el Contador retirarse ese dinero.

CANOSSA HIJOS

Nos ha llegado una gran variedad de Vinos, Licores, Abarrotos y Artículos de toda clase, los cuales expendemos A MUY BAJOS PRECIOS

Se desacredita a Costa Rica

Hace mucho tiempo visitó el país un ciudadano inglés que trató de establecer algún comercio aquí. Con iguales propósitos ha vuelto de nuevo. La conducta de ese caballero es perjudicial a Costa Rica que ha gozado y goza de buena reputación en los negocios nacionales y particulares. Nuestros comerciantes son buenos, honrados. Es verdad que el volumen de los negocios entre nosotros no es de cuantía millonaria, pero siempre ha habido lealtad y corrección en todas las operaciones. Si en Gobiernos pasados se suscitaban dificultades ello todo mundo lo sabe, porque sin legitimidad en la actuación gubernativa no la había tampoco para los negocios. Nuestro comercio y nuestras empresas de todo género merecen confianza y es incorrecto que se trate de desvirtuar la legitimidad en las operaciones. Nosotros seguimos el hilo de las cosas y pronto daremos el nombre y demás pormenores del procedimiento de descrédito en que se nos quiere poner.

Hay mal tiempo en el Atlántico

Se teme por las embarcaciones

Nuestro radiografista recibió un mensaje transmitido de alta mar en el océano Atlántico en el que se avisa que se hace peligroso el mal tiempo, prolongado desde hace seis horas. Puestos en comunicación con el Puerto de Limón obtuvimos confirmación de la noticia, agregando a ella la de que hay temor en aquel lugar por algunas embarcaciones que salieron y no han regresado, aunque no se espera alguna fatal nueva. Esperamos que se nos comuniquen alguna novedad para transmitirla a nuestros lectores.

Gran Oportunidad!!

El propietario de LA TIENDA MIL COLORES, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, promete entregar 500.00 colones en calidad de regalo, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea casimir inglés.

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes "La Tienda Mil Colores".

Dirección: Calle 2ª Sur. Entre Avenida Central y 2ª Oeste, Tienda N° 33, frente a "La Alhambra". Apartado 1243. San José C. R. Teléfono N° 119.

Enrique Yankelewitz

YA LLEGARON A todas las BOTICAS!

Obleas Cefálicas

PARA EL DOLOR DE CABEZA - MAS FACILES DE TOMAR Y DE MAS RAPIDOS EFECTOS QUE LAS PASTILLAS

Asamblea de Panaderos

San José 8 de Febrero de 1925.

Sr don José A. Zaldúa Jefe de Redacción de La Nueva Prensa Ciudad.

Muy estimado señor:

El día viernes próximo pasado, como se había anunciado en una hoja suelta, el Gremio de Panaderos celebró asamblea.

Abierta la sesión, del que suscribe presentó al Representante de Regional Mexicana, señor Arévalo, haciendo ver a los allí presentes la necesidad de unirnos en un "frente único".

Dicho esto, el señor Arévalo pronunció un discurso muy interesante. En dicho discurso trató los puntos siguientes:

Primero: que el obrero debe definitivamente alejarse de esa política que, dándole ciertos hombres apariencia de doctrinaria, en nada absolutamente podrá compararse con la que lleva a cabo el Partido Laborista de Inglaterra, de México y E. E. U. U.

PARA EL DESAYUNO:

POSTUM, BEBIDA SABROSA y NUTRITIVA

GRAPE NUTS, Cereal preparado, listo para comer

PRUEBELOS Y SE CONVENCIERA

Construcción de Escuelas

Se han puesto a licitación las escuelas de Mercedes Norte de Puriscal y San Pedro de Turubares.

Con estas son ya muchas las escuelas que se han construido y se construyen en el país.

Una necesidad sentida ha sido el problema de los locales escolares. Los últimos temblores vinieron a agravar la situación, pero el señor Ministro y Jefe de Educación mejor comprensivos de lo que eso significa, han hecho grandes esfuerzos por dotar a los pueblos de higiénicos y modernos locales para escuela.

Esa labor merece toda nuestra simpatía y nuestra calurosa felicitación.



Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo

Pídalo en todas las Boticas

Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.

SAUMA E HIJOS

AVISAN a su CLIENTELA que SE HAN TRASLADADO

al nuevo edificio de su propiedad 8 de Febrero de 1925

Accidente en La Vieja Una locomotora da muerte a un viajero

En la mañana del día 7 del corriente se desarrolló un accidente en La Heredia, en la jurisdicción de Germania, cantón de Siquirres.

La locomotora número 5 arrastrando el cabo número 2224 había salido de Siquirres con dirección al Oeste, hacia la estación de Guacimo. Al llegar el convoy a la milla 41, en donde hay una curva, arrolló a un indio que viajaba por la vía, dándole muerte instantáneamente.

El hecho se desarrolló como a las cinco y media.

Inmediatamente se llamó al Agente Principal de Policía de Germania para lo que fuera del caso. Presentada esta autoridad en el lugar del suceso, procedió a dar cuenta por telégrafo al Jefe Político, al Médico del Pueblo y al Alcalde de Siquirres, quienes llegaron a aquel lugar poco después, para levantar las diligencias del caso.

Recogido el cadáver pudo identificarse por unas cartas que llevaba en un morral y se logró saber que el occiso se llamaba Vicente Palacios, natural de Nicaragua.

Palacios venía de Parímina y se dirigía a Siquirres, en donde pensaba tomar el tren para San José, a fin de dirigirse a Chomes, en donde vive un hermano suyo llamado Benjamín Palacios.

La noche anterior Palacios había dormido en La Colombiana, de donde había salido esa madrugada.

El cadáver del infortunado Palacios fué sepultado en el cementerio de Germania, una vez que el Alcalde y el Médico del Pueblo dictaron las providencias y practicaron las diligencias del caso.

Merece especial mención la actividad desplegada en este caso por el Agente Principal de Policía de Germania, hasta dejar el asunto en manos de las autoridades que debían conocer de él.

El último número del repertorio del señor Buenaventura Casorla El señor Casorla habla de moralidad

En el último número del Repertorio Americano, correspondiente al lunes 9, es decir en el número de ayer, aparece una carta dirigida por el Lic. Buenaventura Casorla a don Joaquín García Monge.

En esa carta el Sr. Casorla copia un párrafo de un editorial de "La Nueva Prensa" en su edición del 23 de enero próximo pasado en que lo mencionamos a él censurando su fracasada actuación como Agente Confidencial del Sr. Presidente Jiménez de Costa Rica ante el Sr. Presidente Chiari de Panamá.

Parece que le preocupa al señor Casorla la idea de que al escogerse a él para la delicada misión de tratar de reanudar nuestras relaciones diplomáticas con los panameños haya podido inferirse les a estos una ofensa. ¡Pierda cuidado el señor Casorla; los panameños saben que de nosotros no saldrá jamás una ofensa para ellos así nos viéramos por su culpa sacrificados con todas las ignominias!

Y esto es sin ironía, más vale ser víctimas que victimarios cuando los enemigos no llevan a la contienda armas dignas de cruzarse.

El señor Casorla dice que no sabe a qué atributos nos referíamos cuando hablamos de los que se necesitan para una misión diplomática como la que a él se le confió, y contestando a esa duda con la mayor sinceridad posible tenemos que declarar que nosotros tampoco lo sabemos bien porque a nuestro escaso entendimiento pone mayores sombras el caos que nos rodea y ya no entendemos a qué se da en Costa Rica el título de caballero.

Por otra parte; aleccionados después por un hombre sabio, cualesquiera que sean sus posteriores contradicciones de conveniencia política local, nosotros comprendemos ya que no se necesitan grandes capacidades para un encargo como ese de Presidente a Presidente que se reduce solo a llevar un recado respecto a algo que pretendemos y que, si hay convenio, puede tratarse después por medio de más aptos mandaderos.

Teñemos que repetir, del modo más claro y terminantemente, que nosotros no hemos hecho oposición a la idea de reanudar relaciones oficialmente con los vecinos del Sur, pero sí queremos hoy, como ayer quisimos, marcar que se procedió burdamente para conseguir ese noble propósito, y que se debió a la torpeza de la acción, no a la magnitud de la idea perseguida, el fracaso visible que nosotros sentimos como una nueva ignominia sobre nuestro nombre de costarricenses, ya que se nos ha visto pidiendo de rodillas una amistad de que se nos creyó indignos.

La prensa panameña protestó de distinguidos hombres de Gobierno de aquella República tributasen honores al Sr. Casorla, enviado de un país que nunca han dejado de considerar como enemigo, y eso indica que la misión que debió ser decorosamente confidencial se convirtió en pública infidencia contra el honor de Costa Rica, tal vez no por mala intención, concedamos eso para no ser violentos, pero sí por torpeza, por falta de comprensión de la delicadeza moral del negocio que se tenía entre manos o porque al calor de agasajos que no debían haber sido aceptados sobrevino un olvido imperdonable de las reglas a que debía ajustarse el Agente.

Hay que combatir y combatimos con entereza esa prevención de que en la prensa no pueden discutirse estos asuntos que rozan problemas internacionales; en cierto aspecto eso puede ser atendible; pero no lo es cuando se invierten los valores lógicos de las cosas y se lesionan los intereses nacionales tan burdamente como lo han sido en esta ocasión. ¡Y conste que al hablar de intereses nacionales no nos referimos a los \$ 12.000 que costó al Erario Público la patriótica andanza del Sr. Casorla, si no a más elevados intereses.

Declaramos enfáticamente, obligados a ello, que no podríamos en toda nuestra vida sujetarnos a la moral que el Sr. Casorla quisiera para la prensa porque esa moral costaría demasiado cara al Tesoro del desvalido pueblo costarricense. Si hay algo, señor Casorla, que afecta a la vida moral de la República, eso algo no está en la prensa periódica que lanza a la luz de la opinión pública sus criterios sinceros aun cuando fueran errados, si no en los intriguantes de palacio que no tienen ninguna actividad independiente que pudiera ser fuente de algún bien para el pueblo, si no actividades maquiavélicas con fines puramente personales.

Hay otro punto que merece fuerte reproche: dice en su carta el Sr. Casorla que Costa Rica no tiene motivos para mantener sentimientos de discordia con ninguna otra nación de la tierra. Ya ve el señor Casorla si tenemos razones para dudar de su nacionalidad. Está bien que no hagamos campañas de odio pero no lo está que olvidemos tan pronto fementidamente el agravio que sufrimos.

Las cruces que señalan las tumbas de nuestros soldados en Pueblo Nuevo de Coto nos dicen con sus silenciosos signos que nos muestran la senda de la eternidad, que si podemos noblemente callar y perdonar no debemos ni podemos cobardemente olvidar. Aquella sangre dice a

NOTAS PERSONALES

El caballero don Luis Valensuela partirá en breves días hacia la república de El Salvador.

—La distinguida y bella señorita Virginia Zeller marchará próximamente a la república de Cuba en donde pasará una temporada al lado de sus familiares.

Que tenga un feliz viaje son nuestros deseos.

—Para Nicaragua saldrá en vapor próximo la linda y simpática señorita Elia Bar-

ge.

Buen viaje. —De Cartago, en donde pasaba su temporada de verano, regresó a esta capital la señorita Anita Fernández Morúa.

—Para la antigua metrópoli partió la señora doña Nina de Dianous.

—Las encantadoras y cultas señoritas hijas de don Pablo Torrens partirán al campo en donde pasarán su temporada de verano.

El Dr. Quesada se retira de la Junta de Caridad

El Dr. don Roberto Quesada, miembro de la Junta de Sanidad, ha elevado la renuncia de su cargo ante el señor Gobernador de la Provincia de San José pues, según dice, sus ocupaciones no le dejan tiempo para atender debidamente el trabajo que tenga en la junta.

Hace algunos días el señor Quesada había renunciado

pero en atención a los buenos servicios que él podía prestar como miembro de la Junta no le fué aceptada su renuncia.

Es de sentir la separación del Dr. Quesada que tan importantes servicios ha prestado.

Todavía no se sabe a quien se nombrará en reposición del que se ausenta.

El gordo de la lotería en Orotina

El premio mayor de la lotería jugada el domingo quedó todo en Orotina lo mismo que las aproximaciones en la serie.

Los poseedores son varios todos gentes pobres entre quienes está repartido el número.

Los afortunados están contentos con semejante dicha y en general el pueblo participa del júbilo porque las per-

sonas favorecidas son trabajadores honrados a quienes el destino ha mostrado su cara dulce.

Informaremos quienes son los agraciados y entre tanto felicitamos a los poseedores del premio así como también a los que tienen números en las series de aproximación anterior y posterior.

Para estos últimos el premio es de \$ 200 cada uno

La higiene en la ciudad de Heredia

Uno de los días de la semana pasada estuvo en Heredia el señor Subsecretario de Higiene y Salud Pública, Dr. don Solón Núñez, con el fin de conferenciar con la Municipalidad de aquel cantón, sobre asuntos de higiene pública.

Terminada esa sesión, se convino que los municipales tuvieran una conferencia con el señor Núñez en su despacho de esta ciudad, conferencia que se verificó y en la cual se trataron importantes asuntos para el mejoramiento de la higiene en aquella ciudad.

En consecuencia, la Municipalidad herediaña emprenderá esa labor sanitaria a la brevedad posible, según plan que se está formulando.

Comerciales

Lirión Valverde Briones vendió a Octavio Muñoz Valverde el establecimiento llamado La Verbena por la suma de 10 mil colones quedando el valor en depósito en la persona de Ramón Muñoz Cascante.

Imprenta Borrasé Hnos.

De la Cooperativa Constructora

Se verificó el sorteo N° 106 de la Cooperativa Constructora el sábado 7 de los corrientes a las 20 horas, habiendo resultado favorecido el N° 853 que pertenece a don Gonzalo Cascante.

los hombres de corazón que no deben escribirse frases sacrílegas como esa del Sr. Casorla. A aquellos hombres se les llevó a morir en nombre de un principio de integridad nacional, y ese principio debe mantenerse como fuego sagrado para fundar sobre él una patria digna de nuestros antepasados, a menos que declaremos que fué mentira la causa augusta de aquella muerte y prediquemos con los monges que en nombre de un mecido ca-

sueño de paz, que tiene sus raíces en el miedo, están abiertas las puertas de la Patria para la invasión de los bárbaros.

Y esto lo decimos bien meditado, conscientes de que así interpretamos el pensar del pueblo, y si temer a los conflictos internacionales que acostumbra algunos monumentalizar para ocultar desaciertos y cobardías de orden político interno.

Un grupo de estimables jóvenes protesta de las violencias del guarda del Parque Bolívar

A nuestras oficinas llegó un estimable joven cuyo nombre nos dijo que guardaríamos hasta que fuese necesario darlo y en nombre de otros jóvenes, nos dijo que venía a protestar de las violencias del Guarda que cuida el Parque Bolívar, cuyo nombre no recuerda. Según nos contó, encontrábase los jóvenes Salvador Jiménez, Carlos Luis Vargas y Ramón Montero en el Parque en compañía de tres señoritas, y jugando, corrían sobre el césped, sin que ninguno de ellos creyera que hacía mal en eso. No así el citado guarda, quien con airado tono les amenazó con hacerlos detener por la policía;

ellos protestaron del hecho y habiendo tomado a risa la actitud del guarda éste se enfureció y llamó a tres policiales para que detuvieran a los jóvenes, no haciéndolo porque sus acompañantes así lo pidieron que los dejaron, pero citándolos mediante un depósito de \$ 30.00.

Estos casos se repiten con mucha frecuencia, y sabemos de alguna vez que ese guarda hiciera uso de su revolver en son de amenazas, con lo que está convirtiendo un lugar de recreo y expansión en odioso lugar de molestias e incidentes.

¡Qué dice de esto el superior?

Se acusa al Dip. Pinto

El Lic. don Octavio Quesada presentó ayer un escrito a la Secretaría del Congreso Constitucional pidiendo que se declare fuera de la inmunidad del Diputado don Jesús Pinto para poder acusarlo por calumnia contra él verti-

da en frases que dijo en una sesión reciente.

El Lic. Quesada estima que las palabras del señor Pinto están bajo la sanción de los artículos 280 y 286 del Código Penal.

Teñemos que repetir, del modo más claro y terminantemente, que nosotros no hemos hecho oposición a la idea de reanudar relaciones oficialmente con los vecinos del Sur, pero sí queremos hoy, como ayer quisimos, marcar que se procedió burdamente para conseguir ese noble propósito, y que se debió a la torpeza de la acción, no a la magnitud de la idea perseguida, el fracaso visible que nosotros sentimos como una nueva ignominia sobre nuestro nombre de costarricenses, ya que se nos ha visto pidiendo de rodillas una amistad de que se nos creyó indignos.

El Gral. Mena debe llegar hoy o mañana a Limón.

Próxima llegada del General don Luis Mena

Nos comunican por telégrafo que salió para esta República vía Bluefields, Limón, el General don Luis Mena quien seguirá de paso para Managua.

so elemento político de la coalición y en el poder y tiene en la Costa Atlántica de Nicaragua la Intendencia General.

El Gral. Mena debe llegar hoy o mañana a Limón.

Para trabajos de imprenta busque Borrasé Hermanos

Carta del Presidente del Partido Reformista al Presidente del Poder Judicial

San José, 9 de febrero de 1925.

Sr. Presidente del Poder Judicial.
Pte.

Señor:

¡Debilidad humanal! No lo puedo remediar. Guárdeme el secreto. Me encanta la aristocracia, y lo aristocrático me hace tilín en mi viejo, gastado, y dolori lo corazón. Me seduce la hermosura, me seduce la elegancia, me seduce la distinción, me seduce el señorío, no lo puedo evitar, lo confieso con franqueza.

Al revés, me horripila el soberano mugriento y vulgar, que pulula y pordiosca por las calles de la capital, y se estaciona en los establecimientos de licores a prodigar sonrisas y saludos para provocar la generosidad de la clientela, con el objeto de conseguir un macizo de "Marías" y una copita de lo bueno sigiera de quince céntimos.

Mi afición con frecuencia me causa sinsabores y disgustos, cuando doy de bruceos con un aristócrata falsificado que me recibe con desdén olímpico; pero no puedo corregirme.

Siento verdadero placer con dirigirme aunque sea por escrito a Su Excelencia el Excelentísimo Señor Presidente del Poder Ejecutivo, a Su Excelencia el Excelentísimo Señor Presidente del Poder Judicial, a S. E. el Excelentísimo Señor Presidente del Poder Legislativo, a Su Señoría Ilustrísima y Reverendísima Monseñor don Ottón Castro, Arzobispo de la Archidiócesis de Costa Rica, a Su Señoría Ilustrísima y Reverendísima Monseñor don Antonio del Carmen Monestel, Obispo de la Diócesis de Alajuela, a Su Señoría Ilustrísima y Reverendísima Monseñor don Claudio María Voio Jiménez, Obispo de la Diócesis de Santa Rosa de Copán, y hasta al modesto Señor Blessing Gobernador Eclesiástico de la Circunscripción Eclesiástica de la Provincia del Caribe.

Y vayan al diablo la humildad cristiana y demás zarandajos de este Juer.

En mi patria han fracasado todos los siste-

mas que hemos ensayado. La Dictadura la ha anulado este pueblo mañoso y débil echándose de bruceos, boca abajo, hasta que pasa la tempestad. La vencieron las mujeres, según dicen, en la persona de Tinoco, fortificándose en el Templo de la Música, detrás de su necia y garrula algarabía. Joaquín no pudo bombardearla con la bomba Knox, porque las taimadas perforaron la manguera, lástima que tanto heroísmo y valor los bayan deshonrado las mujeres colgándose de hinojos de la baranda del Consulado Norteamericano, exclamando: "¡Wilson, óyenos! ¡Wilson, escúchanos! ¡Wilson, ampáranos! ¡Wilson, líbranos del tigre biricano de Pelico!

El de la libertad de la Prensa, porque esta señora remilgada y orgullosa, constreñida a veces por la necesidad del vil metal, se ha dejado acariciar con golosinas insignificantes, hasta con un miserable tiquetillo de favor para irse a refrescar en las ondas del Pacífico.

Actualmente estamos ensayando el feminismo o feminismo o lo que sea, con el cual daremos de bruceos en los regazos de los curas. Pero, ¿qué vale esta cachibamba? Para Ud. y para mi nada, que ambos tenemos una pata en la sepultura y lo mismo nos vamos a los infiernos con un ego te absolvo peccatis tua o sin un ego te absolvo peccatis tua.

El feminismo o traves revueltas y alborotadas a las mujeres, tan buenas, tan oficiosas, tan modestas. A las mujeres les hacen jaco D Ricardo Jiménez Oreamuno y don Pedro Pérez Zeledón, célebre pintor portugués, que pinta paisajes por poco precio para poder pasar por París. El defensor de la integridad nacional venía en una tarde de verano en el tranvía rodeado de jóvenes y bellas mujeres, a quienes con sabiduría exquisita y tacto singular les predicaba la buena nueva, cuando ese brabón, ese tunante, ese pícaro de Ciriaco Zamora le hizo perder los estribos y le gritó desde su asiento: Don Pedrito, ¿qué hay del violín?

Desde que la Cámara gobierna la República ésta no aborda ninguna orilla ni echa el ancla en ninguna parte. En materia de jurisdicción ha

legislado veinte o treinta veces, la última innovación del motivo para que el juez de lo Contencioso Administrativo enviara un asunto mío al juez Tercero de lo Civil de la Provincia de San José. Un día llegué al juzgado de lo Contencioso y entabé el siguiente diálogo:

—Mi querido señor Origge, ¿cómo está el día? —Va bene, va bene va bene, all right. —¿La demanda de Pedro Hidalgo contra el Municipio? —Donde el Juez Tercero de lo Civil. —¿Por qué no me lo avisó el Juez de lo Contencioso? —Porque no era necesario. —¡Ah! Adiós señor Origge, y me fui tarareando:

Marchemos, marchemos, hijos caros de la Patria, de la gloria el momento llegó, el sangriento estandarte humillémos, que el tirano ante nos levantó.

Al concluir la última estrofa tocaba los límites del Juzgado Tercero de lo Civil de la Provincia de San José, defendido por un mostador sucio y grasiento, que le da aspecto de carnicería de uno de los miserables pueblecillos de los alrededores de esta capital. No se veía un alma. Exclamé: up, up, ¡padre! Ave María Purísima ¡menos! Entonces, con el garrote grueso que me obsequió mi compadre Knox cuando vino a almorzar con don Ricardo Jiménez, principié a dar golpes contra el mostador, los últimos como cañonazos. Asomé por el hueco de una ventana la cabeza de un empleado soñoliento y mal humorado, y dijo:

—¿Que fregadera! Aquí no se puede echar ni un peloncito. ¿Qué se le ofrece, amigo? —¿La demanda de Pedro Hidalgo? —No la conozco. —¿Cómo! ¿hace cinco días que la recibió este tribunal. —Es la primera noticia. —¿El señor Juez? —No lo conozco.

—¿Demonio! ¿No conoce Ud. al señor Juez? —Sólo una vez lo he visto, cuando bondadoso puso en mis manos un chequecito que cambié en la Pagadería Nacional del Banco de Costa Rica y cuyo importe distribuí equitativamente entre mi mujer y yo.

—¿El secretario? —Eso es otra cosa. Hace muchos años que tenemos relaciones. —¿Dónde está? —En comisión. —¿En comisión? —Guárdeme el secreto. Tenemos instrucciones de contestar así cuando anda dando su vueltecita por la ciudad. —¿Cuándo regresa? —¡Eh! Mírelo.

En electo por el corredor avanzaba un fasto más feo que Picio, Adán y Compañía, y más fasto que la infeliz Bunge después que los salvajes beduinos le mutilaron la nariz.

—¿El señor secretario? —Servidor de Ud. —¿La demanda de Pedro Hidalgo? —Está durmiendo tranquilamente la siesta. —¿Por qué no me dió Ud. cuenta de su recibo? —Porque el Juez no lo cree necesario, y cuando al Juez se le mete entre ceja y ceja que esta mula es mi macho, no hay manera de sacárselo del cuerpo. El Juez es un carácter, una Roca Tarceva, un castillo de Omoa, un Peñón de Gibraltar, un Monte Valeriano.

Señor Presidente, el objeto de la presente es mostrarle mi gratitud por haber abatido en mi obsequio al castillo de Omoa, obligando al gran carácter a hacer algo consentido común como es haber dado curso a los autos contra la Municipalidad.

De menos hizo Dios a San Pascual y murió ahogado. Le ofrezco a Ud. la reciprocidad más absoluta si a los setenta y tres, largos y tendidos llevo a suplantarle en la Presidencia del Poder Judicial de Lituania.

De Ud. con toda consideración muy atto. y S.S.

A. SANTOS

Gran Fabrica de Mosaicos "El Ingenio"

Materiales de superior calidad — Gran variedad de artisticos dibujos — Precios los más bajos
Extenso surtido en macetas de diferentes estilos — Pedrín artificial para aceras

Tel. 1033 Apart. 887 FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ Detrás de La Dolorosa

NO COMPRE SUS MOSAICOS sin antes consultar los PRECIOS y CALIDAD de la FABRICA MOSAICOS "EL INGENIO"

CONSOLIDACION DE UNA DEUDA

Según nos informó hoy el señor García Solano se ha conseguido la consolidación de la deuda municipal de San Isidro de Coronado lo grande que en lo sucesivo se pague solo el 9 y no el 12 % con la consecución de bonos de carreteras para ese fin.

El presupuesto ha sido ampliado en la suma de \$8.000 que se destinan a la construcción de una carretera entre los pueblos de Santa Ana de Belén del cantón de Carrijo y Arenal, Tempe y Porte. Golpe del Cantón de Santa Cruz, todos pueblos del Guanacaste.

Los pueblos guanacasteco están siendo objeto de más atención por parte de las actividades gubernativas.

Durante muchos años no se había mirado con el interés que aquella región merece, pero los elementos dirigentes regionales han principiado a salir de su apatía y tal vez de su politiquería acostumbrados para hacer más efectiva labor en bien de la región.

El guanacaste tiene que

surgir. Emporio de grandes riquezas naturales y posibles futuras industrias debe dársele mayor ensanche y mirarse con más amor e interés. Las condiciones salubres son consecuencia de las materiales. Buenos caminos, puentes, drenajes y otros trabajos materiales traerán consecuencias de salubridad que es un capítulo que debe intensificarse allí.

Para vestir bien y barato

Es indudable que quien se aprovecha de los precios a como está vendiendo la tienda Baratillo de Cartago, de los señores A. Brenes y C^o, se vestirá barato y con artículos de primera calidad.

Aquel establecimiento es ya conocido en todo el país por su especialidad, consistente en la venta a precios bajos.

Cualquiera puede convenirse haciendo una visita al Baratillo de Cartago.

Auxilio para Miramar

Miramar, cabecera del cantón de Montes de Oro, cuenta con edificios públicos en malas condiciones higiénicas y de seguridad.

La Municipalidad del cantón ha hecho gestiones para que el Gobierno le auxilie con la suma de 4 mil colones para la reposición del Mercado y Matadero.

Por decreto que publica

La Gaceta se destaca la suma indicada para que se haga la reparación de los citados edificios públicos en Miramar.

Llama la atención que ahora se hace con más frecuencia erogaciones para atender pueblos del Occidente. La hora ha llegado para esos pueblos olvidados.

PIG-NIG EN SAN RAFAEL DE DESAMPARADOS

El domingo, a las 15 horas salieron en camión de esta capital para San Rafael de Desamparados varias familias que iban a pasar un día de campo en la hermosa finca que tiene en ese lugar el Ing. don Lucas Ulloa.

Largo rato, lleno de amables expansiones, pasaron los visitantes, cuya lista damos a continuación. La Sta. María Ulloa ejecutó trozos bailables en guitarra, y con el concurso de la señora Titina Lamicy y del Sr. Ulloa, que tocaron violín y piano, se interpretó una orquesta

por cierto muy buena, a cuyos compases las parejas se entregaron a la danza.

Titina Lamicy, Leonor de Repolle, Monique de Ortega, Nina de Dianous, Ada Paynter, Deyfilla Montealegre, Leticia Solórzano, Beatriz Repolle y algunas que se escapan a nuestra memoria y señores Luis Robert, Pedro y Enrique Lamicy, Félix Robert, Víctor Aguilar y algunos otros.

En el paseo se tomaron varias fotografías.

Los paseantes regresaron en la tarde.

Concurso Almohadones

"VICTOR"

Se hace saber a las interesadas en este Concurso que el próximo sábado 14 de los corrientes, deberán entregarse en nuestras oficinas los almohadones terminados y rellenos.



Piza e Hijos
Distribuidores VICTOR para Costa Rica

Puente entre Bolsón y Ballena

Los vecinos de Bolsón y Ballena se muestran muy contentos. Han sentido siempre la necesidad de una comunicación entre ambos lugares por medio de un puente.

Sus anhelos se verán cristalizados dentro de poco.

Ya se ha dispuesto la inversión a la suma de 5 mil colones para ese puente. Los estudios se habían hecho con anterioridad y ahora no hace falta más que proceder a la construcción del puente sobre el río Bolsón.

Felicitemos a los vecinos

de aquellos lugares por la obra que dentro de poco estará al servicio y que entraña un gran beneficio para ambas comunidades.

Monumento a los héroes

En una capital de un país europeo se erigirá en breve un monumento a los héroes de la guerra europea y otro al de los mayores inventores.

En el de estos últimos será colocada, sobre un lindo pedestal, una botella de cerveza Traub.

La propaganda bolsheviky se extiende

Las publicaciones de esa índole empiezan a llegar hasta nosotros

Conocida es, por los cables y por los periódicos extranjeros—ya que no de otra suerte entre nosotros—la intensa propaganda bolsheviky que se hace en Europa y, quizá más que en ningún otro lugar, en los Estados Unidos. Esa propaganda tiene por objeto lograr acumular simpatías en los pueblos y, extendiéndolas hasta los gobiernos, el reconocimiento para el Gobierno de los Soviets.

Poco a poco esa propaganda, que no alcanzaba eco intenso más acá de los Estados Unidos, empieza a extenderse hacia Centro América, en cuyas apenas nacientes Repúblicas las in-

quietas democracias pierden el verdadero rumbo que lleva a la grandeza material y moral a que por posición geográfica y otras causas poderosas están destinadas y hacen tanteos, andando a oscuras, llevadas de la mano por políticos poco escrupulosos, como más de una vez se ha podido observar.

Hasta nuestra mesa de redacción llegan unos cuantos números de un periódico de tendencias bolshevikys. Este es "The Daily Worker" de Chicago (Illinois).

Traduiremos algunos artículos para hacer un comentario sobre el verdadero estado del bolshevikismo en los Estados Unidos.

Párrafos esenciales de una notable alocución de Mr. Coolidge

La Cruz Roja como una de las grandes fuerzas al servicio de la paz y de la civilización

Reproducimos algunos hermosos conceptos de la interesante alocución que el Presidente del pueblo norteamericano pronunció al ser reelegido en su alta magistratura ante una gran Asamblea de la Cruz Roja Americana, por ser de mucho interés la justa apreciación que hizo acerca del valor de la entidad a que aludimos. Dice así:

—“Por mucha importancia que concedamos a los otros varios organismos que se dedican a fomentar el bien de la colectividad, hemos de reconocer que la Cruz Roja constituye como el punto álgido de toda clase de esfuerzos encaminados a aliviar el dolor y aumentar el bienestar general.

—“La Cruz Roja no está adscrita a programa especial alguno ni pertenece a ningún credo, partido político, clase o grupo, considerando a la humanidad como un todo en el que caben cuantos elementos soporten sufrimientos, epidemias y desgracias en cualquiera de sus innumerables formas y cuyo único propósito es tratar de aliviarlos.”

—“La Cruz Roja no pretende reformar las relaciones humanas al extremo de disipar por completo el dolor o la desgracia ni tiene fórmula para fabricar utopías ni programa para acabar con la pobreza. Jamás se ha tratado de prevenir los terremotos ni de vencer a los volcanes en actividad de los errores que con sus erupciones cometen; en cambio, tiene un programa definido, comprensivo y verdaderamente práctico para auxiliar a los que necesitan socorro, siempre y donde quiera que lo hayan menester.

—“Si todos son amigos de la Cruz Roja es por que ésta no sostiene controversias. Si todos no hemos podido ponernos de acuerdo sobre la manera de desterrar la pobreza de la Sociedad, todos podemos estar acordes con la Cruz Roja, auxiliando al pobre. Si bien podemos esperar que la civilización acabará por evitar las guerras, la Cruz Roja deberá, hasta que ello llegue, estar preparada para aliviar los sufrimientos de la guerra por todos los medios posibles y nosotros poner todo nuestro esfuerzo para ayudarla en su piadoso trabajo.

—“La idea de la Cruz Roja se desarrollará a medida que la humanidad vaya desarrollándose. Los ideales sobre los que la civilización se asienta son los del amor fraterno, la tolerancia, la generosidad y la piedad y todo apartamiento de ellos supone retroceso a una naturaleza inferior, a la barbarie y a las tinieblas.

—“La belleza de la vida consiste en aceptar el destino que nos aguarda, confiando los unos en los otros y ayudándonos mutuamente.

—Gran muestra de sabiduría dió el que dijo que sólo ten-

mos lo que hemos dado, sencillez por muchos y de distintas formas repetida. El primero que la enunció, conocedor de la vida, supo pensar amplia y profundamente. Seguramente conocía el carácter temporal y transitorio de las cosas humanas y la constante aspiración del hombre por la luz.

—En cada corazón humano hay un impulso espiritual de tal naturaleza que trata de manifestarse y sólo necesita alguna forma práctica de expresión. Para ello no se me ocurre medio mejor que la Cruz Roja, pues en sus numerosas buenas acciones nunca existe el peligro de que se auxilie a quien no lo necesita y de que se debilite aún más al ya débil.

—“Una de las mayores necesidades de la civilización es precisamente tal clase de idealismo práctico, sensible al deber, siempre alerta y dispuesto a realizar los sacrificios necesarios para aliviar el sufrimiento y preparar la vuelta de una situación normal y más venturosa.

—“La ignorancia, la pobreza, la falta de caridad y los perjuicios podrían ser mitigados por completo y satisfecha la mayor parte de las necesidades de organizaciones parciales a la Cruz Roja, antes de que el mundo pudiera darse cuenta de ello.

—Por semejante ideal suspira y lucha en la actualidad la raza, realizando apreciables progresos en su consecución.

—Hoy no cabe ya duda alguna acerca de la voluntad del pueblo norteamericano para el mantenimiento de la Cruz Roja. Imposible de todo punto es desmovilizar el espíritu de sacrificio y yo no veo ningún otro medio mejor para convertir en resultados prácticos nuestra profunda consideración de los intereses de la humanidad.”

Envío de Jorge CARDONA



Alquitrán Asfaltado

Material inmejorable para pavimentos; no tiene rival y lo mismo se usa para patios como para vías públicas y privadas.

Resiste la interperie y los cambios de temperatura de manera maravillosa, resultando sumamente económico su empleo.

Depósito en nuestro almacén, frente a la plaza de la Artillería

Alvarez y Cereza

Personal

Para las regiones del Guanacaste partieron hoy los jóvenes don Enrique y don Rafael Meza Salazar, quienes pasarán una semana de vacaciones en aquel lugar. Que pasen una alegre temporada son nuestros deseos.

El tranvía y un observador

Un amigo nuestro que todo lo observa nos decía que era de notar, con respecto a la nueva tarifa tranviaria, el hecho de que la gente no tomaba ya el tranvía pa a caminar 400 vs., como lo hacía antes y los tranvías van mucho más desocupados que antes. En cambio los que hacen el servicio entre esta capital y Guadalupe van de bote en bote, y en ese ramal los precios de tarifa no han sido cambiados.

Sin duda la Empresa también habrá notado eso...

Próximo turno

Esta época del verano en los pueblos lo es también de los turnos en los pueblos, ya que los veraneantes constituyen un atractivo y su esplendor asegura buenas entradas a los organizadores de los turnos.

El próximo domingo se efectuará uno en el vecino y rico pueblo de San Isidro de Coronado, con el objeto de recaudar fondos para el arreglo de la Iglesia.

Para ese turno habrá un servicio especial de camiones desde las 12 hs.

Es de esperar que esté muy concurrido por el gran número de familias que veranean en el pueblo.

Sastrería

R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios

Pasaje Jiménez = San José

Doña Inés se fuga del Convento

De un periódico cubano extractamos lo siguiente:

Del austero Asilo de Santovenia, en el Cerro, barrio de la Habana, se fugó una religiosa con un empleado del mismo establecimiento.

Aprovechando una fiesta que se celebraba en el Asilo, festival al que asistía el Obispo y otras dignidades eclesiásticas, la pareja montó el carro utilizado por el Prelado, yéndose de incógnito hacia la ciudad. Allí se instalaban en una casa amiga.

La monja pidió dispensa del voto a Roma. Cuando este le fué concedido, se casó con su don Juan. Este suceso causó una enorme estupefacción en el Asilo. Toda la servidumbre fue despedida.

Como se ve, todavía queda alguna doña Inés real por el Mundo...

UN SERIO PELIGRO

En la avenida 18. E. al costado del establecimiento de Juan Elías Gamboa está el caño del centro de la avenida y hacia la parte media, sin tabloncillo.

Ese es lugar de mucho tráfico de vehículos y caballos y es muy peligroso que pueda ocurrir la quebradura de un vehículo o la de un animal especialmente durante la noche.

El foco eléctrico de ese lugar está un poco alejado del lugar indicado y con las oscuridad es más fácil que se produzca una desgracia.

Trasladamos a quien corresponda ordene el inmediato arreglo de ese caño.

El Club Sport Costa Rica elige Directiva

San José, 7 de febrero de 1925.

Señor Director de "La Nueva Prensa" Pte.

Estimado señor:

En reunión general celebrada por los socios de este Club, se eligió la Directiva para el presente año de 1925, quedando integrada de la siguiente manera:

Presidente: don Alberto Brenes M.; Vicepresidente: don Eduardo Hütt Ch.; Secretario: don Alfredo Blanco C.; Tesorero: don Felipe Van Der Laet; Vocal 1º: don David Carmona; Vocal 2º: don Fernando Vázquez; Vocal 3º: don Benjamín Sasso; Capitán General: don Jorge Mezerville Q.; Sub-Capitán: don Gonzalo Hofmaister. De Ud, atento servidor,

A. BLANCO C.

Mas camiones para la Costa Rica M.

En atención a que el tráfico ha aumentado en los camiones de la Costa Rica Motor Company, la empresa pondrá al servicio público en breves días cuatro camiones más para pasajeros.

Estos nuevos carros reunirán, como todos los de la empresa, las condiciones de comodidad y seguridad requeridas, siendo su maquinaria de primera calidad y de las más famosas fábricas de Estados Unidos.

Mas turnos en La Merced

Se ha concedido permiso por el Ministerio de Gobernación para celebrar 3 turnos a beneficio de la Merced con los intervalos reglamentarios y bajo la vigilancia de la autoridad.

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARAGUAY

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Contiguo al Teatro Variedades. Teléfono 1454

La fiesta artística del Teatro Apolo

El sábado con una numerosa y selecta concurrencia se verificó en el Teatro Apolo de Cartago una hermosa función artística a beneficio del Asilo de la Vejez.

El programa magnífico fué desarrollado magistralmente punto a punto, sobresaliendo la alocución del Poeta Sotela y los números de guitarra del concertista español don Angel Marabot quien con un

instrumento fabricado por D. Jesús Prada hizo una maravillosa ejecución ante el público que lo aplaudió sin cesar principalmente cuando tocó el Himno Nacional que es escuchó reverentemente de pie toda la concurrencia. Monseñor Volio abrazó felicitándolo al señor Marabot, quien salió a escena varias veces a petición del público que lo aclamaba.

Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela vda. de Jimenes e Hijos LA MEJOR Y LA MAS GRANDE-San José, Costa Rica

D. Juan Rafael Carrasco

En esta oficina está depositada una carta para don Juan Rafael Carrasco, la que tenemos instrucciones de entregar personalmente al interesado.

Como no hemos podido saber donde reside este caballero rogamos se nos informe al respecto, como también al señor Carrasco que sirva pasar por estas oficinas a recoger dicha carta.

El cambio

New York.....	400 ½
Londres.....	381 >
París.....	108 >
España.....	286 >
Italia.....	83 >
Suiza.....	386 >
Bélgica.....	103 >
Berlín.....	400 >
Amsterdam.....	40 >

NUEVA FERRETERIA

Teléfono 1066

MUNOZ & VARGAS

Apartado 1277

Situada en la Avenida Central. — 50 varas al Oeste de La Proveedora. — SAN JOSE, C. R.

Surtido completo en materiales de Construcción

Herramientas — Vidrios — Pinturas preparadas, marca "Dos Osos" en latas de ½ gal. y 1 gal. Pintura en pasta — Aceite de Linaza — Aguarrás, etc.

CONSULTE NUESTROS PRECIOS

LOS MEJORES CIGARRILLOS MEXICANOS:

"RADIO" Y "NUMERO 12"

AGENCIA EXCLUSIVA:

en "La Marina"

PASEO Y ALMUERZO en honor de dos distinguidos obreros

El domingo se verificó el paseo y almuerzo dedicado a dos distinguidos obreros, Juan Bautista Chinchilla y Luis M. Arévalo, quienes partirán en esta semana para México. Ofreció el acto el Gral. Volio quien dijo que Chinchilla era como el hijo que sale de su casa despidiéndose no para siempre sino con un sonriente *Hasta luego*, y que la despedida tenía que ser tanto más placentera cuanto que de su viaje había que esperar mucho para la clase obrera. En cuanto al señor Arévalo dijo que sabía su partida porque lo apreciaba en su valor como luchador, pero que guardaba la esperanza de que volviera a su segunda patria. Habló el Gral. Volio también sobre la necesidad de orga-

nizar los trabajadores. El señor Arévalo dijo frases de agradecimiento por los conceptos honoríficos del Gral. Volio; expresó que el objeto de su venida a Costa Rica fué laborar por la organización obrera, y que volvería porque aquí dejaba la mitad de su corazón.

La fiestecita terminó a las 4 de la tarde después de un rato de navegación en el laguito de la Sabana, pues fué en este lugar donde se verificó.

Después le fué ofrecido un café al Sr. Chinchilla en San Isidro de Coronado en casa de don Cruz de Baneó de donde en número de 20 regresaron a dejar al Señor Chinchilla a su casa.

Hubo durante toda la fiesta la mayor cordialidad.

LAS MEJORES MADERAS DEL PACIFICO

DONDE

FERNANDO CASTRO

TELEFONO 2 - APARTADO 223

 Calle 2a. Sur No. 1420
SAN JOSE, C. R.

La boda del domingo

Como lo habíamos anunciado el domingo se efectuó en San Isidro de Coronado la boda de nuestro amigo don Samuel Blanco, rico vecino del lugar y la señorita Dorita Villalobos.

Impartió la bendición nupcial el Presbítero don Rubén Fernández. La iglesia estaba llena de personas que testimoniaban de ese modo la simpatía con que veían esa boda que une a dos jóvenes estimables.

Después de la ceremonia matrimonial los esposos y los invitados pasaron a la casa de habitación del señor Blanco en donde se efectuó una espléndida recepción.

En una sala se exhibían los obsequios, imposibles de anotar sin sufrir equivocación u olvido, pero que fueron exponente de sincera amistad.

La orquesta Muñoz de esta capital comenzó a ejecutar su excelente y extenso repertorio y a sus suaves compases las parejas se entregaron a las delicias de la danza. El baile se prolongó hasta las 18 horas en que cada invitado se retiró.

Elogio pálido será todo elogio que se haga de la amable presteza y asiduidad que los dueños de casa tuvieron para los invitados, que nunca talvez podrán pasar un rato como el de antier.

Los recién casados fueron obsequiados con una comida, en la noche, sentándose

a la mesa los festejados don Samuel Blanco y deña Dorita Villalobos de Blanco, don Cruz Blanco, doña Adela Padilla de Villalobos; don Felipe Castro, don David Mora, señofita Evangelina Zúñiga, don Rafael Vargas y doña Isolina Blanco de Vargas.

La mayor animación y alegría reinó durante la fiesta en la que se brindó por la felicidad de los contrayentes.

"La Nueva Prensa", uniéndose al sentimiento general de simpatía, envía su felicitación a los esposos Blanco-Villalobos deseándoles toda clase de ventura, en su nuevo estado.

Mañana publicaremos la lista de los regalos.

Los que llegan

En el vapor "Calamares" ingresaron ayer al país las siguientes personas: George Hunt; Sidlem Mackie; John Parker; Gonzalo Boza; Manuel Barrios; John Caldwell; John Everett; Estorer Everett; Jacob Hummel; Ray Mc Kenna; Elisabeth Mc Kenna; Roma Nazari; Judith Nazari; Henry Purdy y Eva Purdy; John Ruffine; Victoriano Bustillos; Malina Deans; Federico Engel; Ramón Gamboa y Manuel Quesada.

Además, 101 turistas.

Homenaje a un Apóstol de la Caridad

Cañas, 5 de febrero.—En la sesión 15, Artículo III de la Junta de Beneficencia de esta ciudad, a moción del miembro Luis Arana por unanimidad de votos se acordó darle uno de confianza e instarle para que continuara como Presidente de la misma junta al Presbítero don Luis Leopold, quien por espacio de 23 años con mucha honradez y solitud y a satisfacción del vecindario ha venido desempeñando la presidencia de dicha Junta.

Nada más justo podía haber sido ese procedimiento de la referida Junta, el haber acordado esto por aclamación entre todos sus miembros, que ha sido como un pequeño homenaje o como un acto de reconocimiento a la meritisima y desinteresada labor del Padre Leopold, en favor de esta noble institución que, durante 23 años viene amparando y socorriendo a los menesterosos desheredados de la fortuna de aquí o que llegan de otras partes (como lo permite la posición geográfica de esta ciudad) donde se les brinda el techo de un hospital para recogerse durante la enfermedad, medicinas para curar las dolencias, un pan para saciar el hambre, un lecho para recostar el cuerpo dolorido, y si es muy grave el caso, hasta médico o recursos para irse a curar a Puntarenas o a San José.

El Padre Leopold ha sido aquí todo el tiempo el apóstol abnegado de la caridad: su mano generosa siempre

se ha alargado ocultamente con un socorro para el verdaderamente necesitado, sin el bombo de la vanidad humana; porque él comprende bien, cómo es que se practica la verdadera caridad cristiana!

Su puerta está siempre abierta para los que sufren resignados los duros embates de la desdicha, y van en demanda de un corazón generoso y caritativo que deje caer sobre su mano temblorosa por la enfermedad o la vejez, un socorro para sus necesidades, que es en algunos instantes aciagos de la vida, como un fresco oasis en la aridez del desierto; porque el Padre Leopold, halla fondos o en la Junta de Beneficencia, él ha estado siempre listo aunque sea de su peculio a favorecer al menesteroso; y aunque la proterva se le haya erguido iracunda alguna vez entre unos pocos de sus malos querientes, más por antagonismo religioso que por justo reconocimiento de la verdad y la razón, está mucho más por encima el sincero reconocimiento de todo un pueblo que sabe estimarlo en lo que vale y que le admira como un batallador del progreso en general, y sobre todo, como padre de la caridad en este lugar. Por eso bien plausible ha sido el acuerdo de esta Junta en darle este voto de confianza, porque sabe bien que sus feodes estarán bien administrados y distribuidos.

Un miembro de la Junta

EL MEJOR VALOR POR SU CALIDAD Y PRECIO



Antes de comprar su nuevo auto compare el precio de fábrica con el precio de venta aquí. Esto le demostrará que el AUTOMOVIL DODGE BROTHERS es el que se vende a precios más equitativos

Para detalles dirigirse a

BOLAÑOS Y ULLOA

INCIDENTE MUNICIPAL en Palmares

A consecuencia de diferencias sobre el pago de una faja de terreno entre Santiago y Candelaria hubo serios incidentes que estuvieron a punto de tener una culminación trágica en una sesión

municipal de Palmares.

Pero habiendo intervenido el señor Inspector Gral. de Municipalidades se arregló la cuestión de un modo conveniente habiendo pagado por la faja \$1.400

OJO! Heno de Alfalfa.—Semilla de Algodón.—Avena.—Afrecho de Trigo y un ALIMENTO ESPECIAL para cuido de Bestias de Carrera, ofrece EN VENTA

EL ALMACEN

Apartado 614. TOMAS FERNANDEZ Teléfono 198

Usted mismo será el Juez!

Si usted desea tomar un refresco muy agradable, hecho con agua de Cartago (la mejor del país) en maquinaria moderna, materiales de primera, gas carbónico alemán (no es de fermentación de dulce) y una higiene estricta a la vez que tapillas nuevas, debe pedir en todos los establecimientos del país, m,

Kola Champagne — Limonada — Zarzaparrilla

Ginger-Ale — Naranjada — Jugo de Uva

Le garantizo que Ud. quedará satisfecho y seguirá siendo un cliente asiduo.

Muchas familias de gusto de San José, están pidiendo mis bebidas por cajas, y en el mismo Comercio se están consumiendo todos los días.

E. R. RUNNEBAUM

TELEFONO N° 73

CARTAGO, C. R.

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Minimum: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

DOCTORES. Quieren ustedes una volante nueva a precio de ganga?—FERNANDO ASCH.—Almacén de muebles, frente a la Industria Francesa.

JUAN BTA. VENEGAS Sastrea en el Pasaje de Mercado (Paco Amerting). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

ESPACIOSO LOCAL contra temblores.—Se alquila el que fué Salón de Actualidades, 100 varas al Oeste de la Botica Francesa.—Entenderse en la Tienda de Manuel Madrugal.

En Puriscal

Se vende una finca a 15 minutos de la población de Puriscal, contiene 30 manzanas cultivadas de caña, café y potrero; hay trapi. che movido por fuerza hidráulica con tres pailas, casa de habitación y terreno montañoso conteniendo maderas ricas. Excelente punto para establecer un patio de beneficio café, por la abundancia de agua.

ENTENDERSE: En San José, con Ramón León h. y con Ramón León Monroya.—En el Puriscal, con Francisco Arias.

CATRES para niños y matrimonio, se venden varios en el Almacén de Muebles de C. Hernández y Co, 125 varas al Norte de la iglesia del Carmen.—Hay de varios estilos.—Teléfono No. 972.

SE VENDEN 1 automóvil "Ford", 1 Planta Eléctrica completa de 50 K W, 5 motores de 1, 2, 3 y 5 H P; máquinas de sumar registradoras y de escritura, etc. Informes: C. Mangel y F. Escalante. Apartado 401.

DONDE FAITH Surtido completo de accesorios para Bicycleta. Accesorios para trabajos manuales.—Llantas Continental para Motoциelos, Bicycletas, Rueda motora, Cochecitos y Velocipedos—Películas, Cinematógrafos pequeños, Juguetes, etc. 125 varas Sur Puente Fábrica Apartado 410



E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visitenos que se le garantiza el trabajo y el charol.—Cuesta de Moras.

Administración de casas Domingo Merino, Administrador de las propiedades de la Sociedad Española de Beneficencia en Limón, se hace cargo de la administración, cobro y reparación de casas en esta localidad, cobrando el 10 por ciento del producto de la propiedad administrada.

Aviso al Público de San José que ofrece al "Nueva Zapatería" contiguo a "La Vanidosas"—Pasaje Chacón—Especialidad en calzado a la medida garantizándolo en su duración lo mismo que satisface los gustos más caprichosos en estilo. Precios sin competencia. Visítanos y se convencerá.—GERARDO M. ORTEGA

LOS GNOMOS Ofrece un variado e inmenso surtido de confituras y chocolates de superior calidad y de las más acreditadas marcas francesas. Ventas al detal y al por mayor, ambas a precios que no admiten competencia.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, persianas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras.—HIGINIO VILLALTA.

MUEBLES DE GANGA—A. Sch y Cia. 50 varas al Sur de la Catedral.

DE OCASION Por ausentarse sus dueños, se venden los dos acreditados negocios de la orca y paupería, "La Castellana" y "La Nueva Tempestad", y cinco propiedades esquineras en puntos comerciales y céntricos.—Le informará Francisco García, en "La Castellana", Calle al Cementerio.

SE VENDE un carrón de hierro de cuatro ruedas, y un molino de piedra. Ambas cosas en buen estado y a precio de ocasión. Entenderse con Arnoldo Teclini en la Fábrica Induni Haos.

CAL DE CONCHA Dirigir consultas a Desamparados de San José al suscrito.—Indalecio Fallas.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

Glases de inglés Profesor experto, método institutivo y fácil. Lecciones a domicilio. Llámame al teléfono 287 al Profesor de Inglés.

Buen negocio Se vende el ornamental que está instalado en el Parque Moravia.—Entenderse con LEON ROJAS.

Teatro Moderno
Hoy Martes 10
Gran final de la serie extraordinaria
El Enemigo Fantasma
A las 8.30
El Hotentote
La mejor comedia hipica que se ha llevado a la pantalla. Emocionante carrera de caballos, nunca vista.

TEATRO ADELA
Hoy Martes 10
A las 7
Episodios 7, 8 y 9 de la local serie
El Enemigo Fantasma
A las 8.30
Constance Talmadge en su mejor interpretación:
De Occidente es el Amor

TEATRO AMERICA
Hoy, Martes 10
A las 8.30
Compañía de Alta Comedia y Drama
María del Pilar Martínez
E-TRENO de la preciosa y divertida comedia del gran comediógrafo Muñoz Seca titulada:
El Conflicto de Mercedes
(Gran éxito de risa)
Próximamente: Los Semidioses, Embujamiento, La vida comienza mañana.

Teatro Variedades
Hoy, Martes 10
A las 7
Los Aplausos del Mundo
A las 8.30
Estreno en este teatro La preciosa película de costumbres españolas:
LOS AMORES de un Torero MILITONA
Dos grandes corridas de Toros, una en Madrid y otra en Granada. La acción en Madrid y Granada. Preciosas vistas de La Alhambra. Embujamiento de toros.

El Jefe Político de Tres Ríos y la Ley Seca

El Jefe Político de Tres Ríos se ha dirigido al señor Gobernador de esta provincia llamándole la atención sobre el hecho de que, a pesar de la vigilancia de las autoridades de Tres Ríos los domingos hay gentes que se embriagan y no escasas por cierto. El citado Jefe Político dice que esas gentes (la mayoría de Concepción) van a Curridabat, en donde encuentran quien les venda licóres.

Notas de Abangarez

Horroroso crimen - Las Juntas tendrán agua

El Corresponsal del "Diario de Costa Rica" nos da cuenta de que un núcleo compuesto de los señores Gauboa, González Zedón, Mekbel, Arroyo y otros entusiastas vecinos obligarán a la Compañía Minera que explota todo el caudal del Abangarez, a que les de buena agua, buena luz y buena salud. Los expresados que conocen los vicisitudes del camino no desearán en su empresa de obtener lo que desean so pena de arruinar a los gringos o causarle enojos al campesano Montejo.

Los honorables vecinos Chaves, Martínez Carazo, Mora, Gutiérrez, Chan, Caravaca, Salazar, Mata y otros que no recordamos, han expresado su honrada protesta contra el envidioso atentado que arrojó al humanitario comerciante don Salomón Chajad, don Salomón, considerado como el padre del necesitado, y protector del viajero, ha recibido del interior innumerables manifestaciones de adhesión en el duro trance en que lo ha colocado la mano criminal del incendiario. Sabemos que todos los empleados de las Minas, sin excepción, le han ofrecido su apoyo incondicional. Hermoso gesto tuvo un colombiano, quien distanciado de la víctima, por razones de poca monta, le extendió su mano celloso deplorando el acontecimiento. Queremos referir un hecho que retrata el desinterés, de uno que ha amasado un capital en la labor diaria, al devolverle cancelados unos pagarés por algunos miles. Y qué diremos de los poderosos compatriotas del comerciante caído, señores Yamoni, Sarkis y Samu al enterarse de ese acto de bandalaje. Ellos, en la capital han hecho lo que han podido, ofreciéndole los primeros, un buen negocio en el centro de la urbe comercial.

Este corresponsal, que no

tiene más que su pobre puma, qué puede hacer a más de su protesta? Pedir justicia, pedir protección para el caído y pedir una celda para el criminal, cuando caiga en poder de los jueces que conocen del asunto, librando a la sociedad de la serpiente de siete cabezas.

COBRESPONSAL
Tres Hermanos, 6 febrero 1925

T. Variedades

Continúa ofreciendo los mejores espectáculos en materia de películas, ya que su única preocupación consiste en dejar satisfechos a las familias que frecuentan el simpático teatro. Para esta noche a las siete, anuncia el programa la exhibición de la linda película titulada "Los Aplausos del Mundo" obra llena de bellezas y de nobles enseñanzas. En esta cinta todo es digno de admiración el argumento pleno de novedades, y la magnífica presentación. A las 8 y 30 se exhibirá la más notable obra de ambiente español, estrenada hasta ahora en San José, titulada MILITONA o LOS AMORES DE UN TORERO, que ofrece entre otras cosas notables, dos corridas de toros con todos los angustiantes lances de esta fiesta del valor, de la sangre y de la técnica arroyante y subyugadora cual ninguna. Y lo que es mejor, al ínfimo precio de cincuenta céntimos palcos, lunetas y butacas. Esta obra es digna de verse siempre por emocionante y sugestiva.

Las noches del Teatro América

Las veladas que nos ofrece actualmente la notable Compañía María del Pilar Martínez, en el Teatro América, resultan de muy grande atracción. "EL GRAN GALEOTO" del insigne dramaturgo José Echegaray, representado anteaño, fué un éxito ruidoso para esta compañía. La notable trágica María del Pilar Martínez, nos hizo una Teodora a la María Guerrero, a la María Fubau... y he aquí una trinidad de Marías, honra del teatro español, que bien merecen los laureles que han sabido recoger en los jardines del Parnaso. Soledad Castillo, en su role de Mercedes, estuvo muy feliz y discreta. Otro tanto liemos de decir de los señores Campaña, Balfares, Escarot, Saravia y Sánchez, en sus respectivos papeles; en resumen, que la obra gustó mucho, y que su interpretación constituyó un triunfo muy legítimo de la Compañía, como lo demuestran las ovaciones que obtuvieron en esa jornada.

DEPORTIVAS

Elección de la nueva Directiva de Liga Foot Ball

Anoche se verificó la sesión en la que debería nombrarse la nueva Directiva de la Liga de Fútbol que vendrá a terminar con la tirantez que había. Los elementos que integran la nueva Directiva son conspicuos en asuntos deportivos y al decir conspicuos queremos decir que son verdaderos deportistas.

Es de suponerse que todos los clubs ligados tomarán con entusiasmo la elección. Rosabal es un elemento altamente simpático y conciliador que sabrá garantizar los intereses generales de los ligados y su conducta recta y su actuación ecuaníme serán prendas seguras de garantía para todos.

Los demás elementos no nos son del todo conocidos, pero creemos que al elegirlos es porque reúnen excelentes condiciones y encarnan la simpatía de los ligados.

Sin embargo nosotros hemos abogado por que los miembros de la Directiva de la Liga sean personas no afiliados a ningún club. Y hasta nos permitimos dar una lista de personas amantes del deporte expertas y entusiastas, ecuanímes e imparciales. Creemos que se debió de haber pensado en eso.

Así estarán todos los clubs sometidos a una Directiva completamente ajena a partidarismo, a bandera alguna que entrafía de por sí una imparcialidad acabada y en beneficio de todos. Dichosamente parece que el asunto ha terminado; pero si surgiese de nuevo alguna dificultad allí que demuestre insinuación que creemos sea lo mejor.

LOS CHANCHULLOS MUNICIPALES DE NICOYA

Depositado en Nicoya Recibido en San José A Nueva Prensa El chanchullo Municipal comienza a sacar el cuerpo Inspector Gral. Hacienda Municipal puso un Ultimatum a Tesoro obligándolo depositar fondos en valor de setenta y cinco por ciento del capital en caja, en una casa comercial acreditada con el perentorio tiempo de 24 horas y la Municipalidad integrada por el regidor Otoniel Hernández y del suplente David Obando resolvió que el depósito se hiciera por \$ 4000 00 A estas horas no se ha hecho tal depósito ni la suma indicada alcanza al porcentaje ordenado. Se dice que el reintegro hecho es un "buco" y que ahora el honorabilísimo Tesorero se jala una oreja y no se alcanza la otra mientras tanto la dilapidada caja vuelve los ojos a la fianza "coja" sin una esperanza, sin un consuelo. Porque en estos tiempos de bárbaras naciones se cuelgan las cruces del cuello de los.—Corresponsal.

N. de la B.—Según nos dijo esta tarde el Sr. García Solano los fondos deberán ser depositados en el Banco de Costa Rica pudiendo quedar en poder del Tesorero una suma solo hasta por el monto por el cual él ha rendido garantía.

En el Moderno Adela

Fué grandioso el éxito de la extraordinaria comedia hipica El Hotentote. El numeroso público del Moderno, el coliseo de Moda, pasó un rato admirable en la noche del domingo pasado con el estreno de El Hotentote la mejor comedia hipica que se ha llevado a la pantalla. Realmente, el espectáculo es número uno para los aficionados a las carreras de caballos: El Hotentote ejecuta las proezas más admirables, los saltos más capuluzantes, la carrera más vertiginosa. Y qué valor el de Douglas Mac Lean, uno de los mejores actores cómicos. Esta noche se reprisará y se tendrá gran concurrencia a juzgar por el considerable número de localidades que hay vendidas ya. A las 7 se tiene el final estrepando de El Fantasma Enemigo.

Imprenta Borrásé Hermanos

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO
CERVEZA TRAUBE